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平成２７年度宮城県献血推進協議会議事録 

 平成２８年１月２６日午後１時から，ホテル白萩けやきの間において，平成２７年度宮城県献血推進協議会を

開催した。 

 

1.開会 

 

 

 

 

2.委嘱状交付 

 

3.あいさつ 

 

 

 

4-(1).会長選出 

 

 

 

 

 

 

4-(2).会長あいさつ  

 

佐々木副参事 

 

 

 

 

5-(1).議事録署名人の専任 

張替会長 

 

5-(2). 

平成２６年度献血推進実績について 

張替会長 

事務局（薬務課） 

 

 

 

 

薬務課佐々木副参事が協議会の開会を告げ，情報公開条例第１９条に基づき，協議

会は公開されることを報告した。  

 協議会条例第４条の規定により，委員１８名のうち１４名が出席で，定足数で

ある半数を満たし，会議が成立することを報告した。 

 

薬務課高橋課長が，宮城県献血推進協議会委員に委嘱状を交付した。 

 

薬務課高橋課長のあいさつ。 

 

薬務課佐々木副参事が，事務局を紹介した。 

  

 薬務課高橋課長が，条例第３条の規定により，会長・副会長の選出は委員の互選に

よって定めることを告げ，委員に諮った。 

 （推薦なし） 

 事務局案について打診があり，事務局案として，張替秀郎委員を会長に，佐々

木とし子委員を副会長に提案した。 

 (承認) 

 

 張替会長の就任あいさつ 

 

それでは次第に基づきまして，議事に移らせていただきます。議長は，宮城県

献血推進協議会条例第４条第１項の規定に基づきまして，張替会長にお願いいた

します。 

 それでは，議事進行につきましてよろしくお願いいたします。 

 

議事に入る前に，今日の議事録署名人を，中川委員と山田委員にお願いしたい

と思いますのでよろしくお願いいたします。 

  

それでは議事に入らせていただきます。平成２６年度献血推進実績について，

薬務課及び血液センターから報告をお願いします。 

 

【資料 冊子】『宮城県の献血』より 

 以下について報告した。 

 ・平成２６年度献血状況について 

 ・平成２６年度献血推進事業の概要について 

 ・平成２６年度都道府県別献血状況について 
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事務局（血液ｾﾝﾀｰ） 

 

 

 

 

 

張替会長 

 

 

佐々木とし子委員 

 

 

 

 

事務局（血液ｾﾝﾀｰ） 

 

 

 

 

 

中川國利委員 

 

 

 

 

 

 

 

張替会長 

 

本木隆委員 

 

 

 

 

 

白取事業部長 

 

 

 

【資料 冊子】『宮城県の献血』より 

 以下について報告した。 

 ・平成２６年度供給状況について 

・平成２６年度献血状況について 

 ・平成２６年度献血推進事業の概要について 

 

はい，ただ今の平成２６年度実績について，御意見，御質問はありますでしょ

うか。 

 

先程の説明では若年層の献血が減少してきているとの説明でしたが，宮城県の

献血冊子 29 ページに記載されている若年者献血セミナー事業について，献血サマ

ーキッズスクール等を行っているとのことですが，具体的にはどのような内容で

セミナーを行っているのですか。 

 

献血サマーキッズスクールは夏休み期間中２日間実施し，県内全ての小学校に

案内を差し上げております。内容につきましては，クイズ形式で血液の働きの説

明や，血液供給に使用する緊急自動車や移動献血バスに試乗してもらい血液セン

ターの存在を知っていただく活動をしています。献血セミナーでは当センターの

所長が小学校や事業所を訪問し，医学の話を含めて血液の話を行っています。 

 

血液センター所長の中川です。献血セミナーについて，補足説明します。私，

外科医を長らくしておりまして，小学生ですと献血だけの話だと飽きてしまうの

で，模擬手術を行ったりビデオを見せて飽きないようにしながら，一部で血液の

大切さを説明しています。献血セミナーを行うと９割以上の方が，１６歳になっ

たら献血をしたいという積極的な意見を頂くので，献血セミナーを続けていきた

いと考えております。機会がありましたら，血液センターにご用命頂ければ対応

いたしますので，よろしくお願いいたします。 

 

よろしいでしょうか。他に何かございますか。 

 

２点程教えて頂きたいのですが，まず，先程 9045運動の説明でなかなか献血の

効率性が上がらないとのことでしたが，全国で下から数えて３番目でしたか，そ

の原因をどのように分析されているのか，そのための対応策で何かお考えがある

のかということ，２点目は，献血率が全国で２８番に上がったとのことで良かっ

たなと思うのですが，必要献血者数の考え方について改めて定義を教えて下さい。 

 

9045 運動につきまして，宮城県ではすごく順調というわけではないですが，着

実に効果が上がってきております。現在 400ｍL献血率が全血献血の９５％程度に

なっております。もう一つの献血バス１台当たりの稼働率を４５人確保すること

につきましては，こちらはなかなか難しく，４２名程度を推移しています。原因
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中川國利委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

張替会長 

 

としては，新しい事業所の開拓が追いつかない事と，事業所では 200ｍL献血をお

断りしている状況のため，献血者数自体は減少していることがあると考えていま

す。400ｍL献血由来の輸血用血液の需要が伸びているところですので，200ｍL献

血と 400ｍL献血の割合を崩すことができず足踏みをしている状況です。 

必要献血者数の定義につきましては，前年度に，過去３年分の週毎・月毎の供

給状況の平均を算出し，累計して必要献血者数として翌年度の献血推進計画に反

映しております。所長，他に何かございますか。 

 

宮城県は，東北地方の中では生産年齢人口が多いのですが，血液の使用量は少

ない状況でした。ただし，来年は従来の血液供給量に応じた採血から生産年齢人

口にあわせて採血をすることになり，全血献血が約１割増加します。先程の献血

バス１台あたりの献血者数ですが，昨年度は全国平均４３．８人ですが，宮城県

は下から３番目で，東北地方の他県も低い状況です。今年は何とか平均に近づく

ように頑張っておりますが，宮城県を含めて東北全体で献血しようという意識が

まだまだ低いです。そのため，献血推進協議会のようなしかけをつくって頂き，

宮城県には非常に感謝しているところです。献血者数が全国平均より少ない理由

として，県全体として献血への意識がまだ低いと思っています。血液センターの

働きかけがまだまだ不十分だということもありますが，皆様の御協力・御支援を

頂いて，献血協力者を増やして行ければと考えております。 

 

9045 運動について，我々行政としては，必要とする原料血漿確保のための献血

がスムーズに行われること，また，需要に対して供給をしっかりと安定的に行っ

ていただくことが非常に大切な事業の目的の一つでございます。採血を行うには，

ある特定の事業者がそれなりの経費を費やして採血をしなければならず，看護師

や医師を雇い現場に派遣しなければ採血は出来ないと言うこともあり，かなりの

必要経費が嵩んで来ているということも事実でございます。だからといって，行

政がそれらを無視してまで，必要献血者を確保するため頑張りなさいというのも

酷な面がございます。本来なら国が採血事業者に対して何かしらの支援を行えば，

9045 運動・稼働率等の営業的な言葉は使わずに済むのではないかと思います。献

血率が低いと言う話がございますが，同じ人が年に数回リピーターとして献血に

御協力いただいているため，必要な献血がかろうじて賄われているという状況で

ございます。これから益々献血適齢者が減っていく状況にあり，同じ方にだけ頼

っていていいのだろうかということもございます。献血率を上げることで初回献

血者，リピーターがより増えていかないと，これからの献血事業は成り立って行

かないと考えます。行政としましても，献血率の向上，100 人中 10 人の御協力よ

りは 100人中 20～30人の御協力を得られるということが，将来の安定的な血液の

供給に結びつくと考え重要視しております。 

 

それでは，平成２６年度献血推進計画実績についてはよろしいでしょうか。 
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5-(3).平成 27 年度献血推進事業

及び献血推進状況について 

張替会長 

 

事務局（薬務課） 

 

 

事務局（血液ｾﾝﾀｰ） 

 

 

張替会長 

 

 

5-(4). 

平成 28年度献血推進計画（案）について 

張替会長 

 

事務局（薬務課） 

 

事務局（血液ｾﾝﾀｰ） 

 

張替会長 

 

 

事務局（薬務課） 

 

 

 

 

張替会長 

 

事務局（薬務課） 

 

張替会長 

 

 

 

 

 

 

それでは，次に，平成２７年度の献血推進状況について，薬務課と血液センタ

ーから，御報告お願いします。 

 

 

【資料 1－（１）「平成２７年度宮城県献血推進計画」及び資料１－（２）「平成

２７年度献血推進状況＜事業実績＞」】について説明 

  

【資料１－（２）「平成２７年度献血推進状況＜事業実績＞」及び資料２「平成

２７年度 献血実績について」】について説明 

   

それでは，平成２７年度の議案につきましては，いかがでしょうか。よろしい

ですか。 

 

 それでは，平成２８年度の献血推進計画案について，薬務課と血液センターか

ら御説明をよろしくお願いいたします。 

 

 

【資料３「平成２８年度宮城県献血推進計画（案）」】について説明 

 

【資料３「平成２８年度宮城県献血推進計画（案）」】について説明 

 

はい，よろしいでしょうか。準備されているＣＭについて御説明お願いいたし

ます。 

 

昨年度の献血推進協議会において，作成したアニメＣＭについて御指摘を受け

ており，今年の春に修正を行いました。これから，修正を行ったアニメＣＭをご

覧頂きます。 

（献血アニメむすび丸ＣＭ再生） 

 

 これが今テレビで放送されているものですか。 

 

はい，この２本のアニメＣＭが今まさにテレビ放送されています。 

 

それでは，平成２８年度献血推進計画（案）について，委員の先生方から何か

ございますか。 

はい，承認していただいたということで，ありがとうございました。 

 

その他委員の先生方から何かございますか。事務局から何かございますか。 

それでは，事務局に進行をお返したいと思いますので，よろしくお願いします。 
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6.閉会 

佐々木副参事 

 

張替会長ありがとうござました。 

みなさまには長時間にわたり熱心に御討議いただきまして，ありがとうござい

ました。 

これを持ちまして，平成２７年度宮城県献血推進協議会を終了させていただき

ます。 

 

 

審議内容を明確にするため，議事録署名人が記名押印した。 

 

 

署名人 

 

 

 

署名人 


